
象山港海蜇大丰收
一艘小船就能日捕1500多公斤

日前，记者从海曙区市场监管局了
解到，位于药行街的“燕喜娜”甜品店，
在海曙区开展的“第三届全国个体工商
户服务月”中顺利取得15万元信用贷
款，解了企业的燃眉之急。

截至2024年8月底，海曙区共有市
场主体 147634 户。其中，民营企业
72809户、个体工商户74288户，是海曙
经济社会发展的就业“蓄水池”、社会

“稳定器”、共同富裕“生力军”。但与此
同时，缺信息、缺信用、缺担保等融资难
的痛点、堵点，是个体工商户普遍“头
疼”的问题。

9月6日，在宁波市海曙区“第三届
全国个体工商户服务月”启动仪式暨

“海护航”信用融资品牌发布仪式上，宁
波市海曙区市场监管局、海曙区民营企
业协会、海曙区个体劳动者协会联合甬
城农商银行、宁波银行等多家金融机
构，共同推出“海护航”品牌。

“海护航”信用融资品牌按照“优势
互补、数据赋能、资源共享、惠商利民”
的原则，以“光彩诚信贷”“海个贷”“金
融白名单”“金融大篷车”等的融资产品
及工作经验成果为基础，切实解决银企
信息不对称、信用缺失等问题，实现银

企供需精准衔接，激发市场主体活力和
竞争力。

甬城农商银行积极响应全国个体
工商户服务月主题，全新推出的“海商
贷”“海富贷”十全十美助企护航信用
融资系列产品，成为“海护航”信用融
资品牌的亮点，10款根据海曙区经营
主体画像和特点设计的信用融资产品
基本覆盖“小个专”领域的市场主体，
相较于传统信贷产品，具有范围广、门
槛低、额度高、利率低、成本低的特点，
将融资服务切实融入个体户日常的交
易行为中，扩大贷款规模和覆盖面。

同时，提高审批效率和市场响应速度，
提升个体工商户融资便利性和可获得
性。

海曙区市场监管局相关负责人表
示，该局将紧扣个体工商户服务月工
作，扎实推进“技能富业”“大企帮小店”
等行动，进一步强化金融赋能、信用赋
能，着力打造有海曙温度、海曙特质的
助企惠民信用融资品牌，推动海曙区营
商环境不断优化，助力海曙区民营经济
不断高质量发展。

记者 周雁
通讯员 干静波 张曦月

个体工商户新增高效便捷贷款渠道！
“海护航”信用融资品牌发布

读宁波
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“50年一遇！”渔民

说象山港从来没有见过

这么多海蜇。

9月8日上午8点，

记者来到鄞州咸祥镇横

山码头，一艘艘渔船相

继抵达，带来满舱海蜇。

市民们在码头开始挑

拣、称重，交易采购，一

片熙熙攘攘的景象。

码头海蜇交易繁忙。

谁家的线杆倒了？

村民反映了一个多月
12345热线来督办

“电线杆倒了，线还掉进了河道里，这可
太危险了！”鄞州瞻岐镇一村民反映这起民生
问题后，迟迟没有部门来维修。近日，在宁波
市12345热线中心破难题小分队督办下，问
题终于得以解决。

9月6日，市12345热线中心破难题小分
队来到瞻岐镇唐家村，村民反映的线杆倒伏
的问题发生在一处民房旁边的村民自留地
里。现场，一根崭新的线杆已经矗立在田埂
边，原本倒伏的线杆已被修复。

之所以这根线杆会引起12345热线的重
视，是因为村民反映了一个多月，也没有处理
好。

7月2日，村民发现，自家旁边的这根线
杆被大风刮倒，因为线路横跨河道，长长的线
缆也落入了河道，看上去十分危险。村民发现
情况，但不知道线杆的业主单位，便向村委会
以及12345热线反映。

12345热线中心接到市民诉求后，第一时
间将问题交办至鄞州区信访局，要求及时处理。

督办期间，一名姚姓村干部到现场查看，他
说：“初步查看，这根线杆不是电线杆，应该是通
信线杆，于是我向电信部门反映。但是此后很
长一段时间，都没有人来维修，也没有反馈。”

因为迟迟未修复，村民持续反映。12345
热线反复与多家可能涉及的线杆单位核实查
证，几经周折，终于找到了线杆真正的业主单
位——中国移动宁波分公司。8月31日，鄞州
移动公司派人到现场进行查看，9月2日，对
线杆进行了修复。

由于事关安全隐患，且存在多次投诉情
况，事后宁波市12345热线中心破难题小分
队到现场进行了回访，并召集信访部门、移动
公司、村委会等相关单位相关负责人到场。

“老的线杆被大风刮断了，我们从其他地
方调来了新的线杆安装修复，现在全都维修
好了！”鄞州移动公司工作人员说，线杆上是
有业主单位牌的，但杆子倒下后被压在下面
看不到，所以确认业主单位的过程耽误了维
修时间。

“民生无小事！”宁波市12345热线中心
工作人员表示，相关部门一定要重视民生问
题，尤其是涉及安全隐患的事项一定要尽快
响应、处理、反馈和解决，避免因为拖延处理
而酿成不良后果。

记者 陈善君 通讯员 单风云

事实上，不仅象山港，今年我省的舟山、嘉兴
海域，外省的江苏、山东等海域，海蜇也普遍大丰
收。

为什么大丰收？渔民们也说不上来，有的说
是遇到海蜇大年了，有的说天气高温、降雨量少适
宜海蜇繁殖生长。

“海蜇是一种水母类型的生物，其生长需要良
好的海洋生态环境，海蜇的丰收说明了海洋生态
环境的改善。”宁波市海洋与渔业研究院种质种苗
科副科长蒋宏雷说，此外自然气候以及增殖放流
等，也是海蜇大丰收的因素。

蒋宏雷说，今年持续高温少雨的气候环境，使

海水盐度等达到了比较适宜海蜇生长的状态。每
年9月-10月份是海蜇生物学上的繁殖旺季，其繁
殖能力强，可以做到无性繁殖与有性繁殖交替。

近年来，宁波为了海洋生态修复，不断增殖放
流各种类鱼苗，其中就有海蜇苗。海蜇能够人工
繁育，宁波乃至浙江全省每年会放流大量人工繁
育的海蜇苗。

海蜇主要以浮游生物为食，也会吃小鱼小虾，
如果数量过多，会与其他生物形成竞食。不过海
蜇生命周期通常只有一年，9月-10月繁殖季节过
后，随着气候变化，数量也会大幅减少。

记者 陈善君

生态、气候、放流等因素带来丰收

一艘船靠岸，记者往船舱里一看，满舱都是海
蜇。这些海蜇色泽鲜亮，看上去品质不错，个头普
遍较大，一只就有脸盆大小。渔民谢师傅一边忙着
帮客户搬海蜇，一边说：“我们是小型船，今天捕了
1500多公斤海蜇。”

谢师傅的船是前天晚上8点多出发的，在象
山港海域夜捕。海蜇是用渔网围捕上来的，有时
候看到浮在水里的海蜇，直接用网兜也能打捞
上来。经过一个晚上的作业，到早上8点多满载
而归。

“以前这个时候，每天能捕到两三只海蜇已经
算运气了，今年一艘小船一天就能捕上千公斤，大
船数千公斤的也有。”渔民朱师傅的船小一点，当
天也捕了900公斤，他说从来没有见过这么多海

蜇。
大船捕捞的海蜇量大，主要针对水产经销户；

而小船的海蜇主要卖给个人。记者在码头看到，前
来采购海蜇的市民很多，船还没有到，码头上就有
不少市民等候。

“我今天买了100公斤，都是自己吃的。”市民
徐先生自己开车过来采购，“我也是咸祥人，从小
喜欢吃海蜇，新鲜海蜇买回家自己用盐腌制，一个
月后就可以吃了，吃不完也没关系，海蜇保存时间
很长，放一年都没有问题。”

“以前价格都在10元/公斤左右，现在只要3
元/公斤左右，价格便宜了就多采购一点，腌起来
储存好，送亲戚朋友也不错。”市民卢女士说，海蜇
便宜又好吃，所以一上岸基本就抢购一空了。

海蜇品质不错，个头普遍较大1
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